



ANNONCES - AVRIL 2025

Mardi 1^{er} avril : Férie de Carême 3 ^{ème} classe	18h45	Messe basse	17h30 : catéchisme pour enfants
Samedi 5 avril : Férie de Carême <i>Mémoire de Saint Vincent Ferrer, confesseur</i> 3 ^{ème} classe - 1 ^{er} samedi du mois	10h30 11h00	Confessions et chapelet Messe basse	
DIMANCHE 6 avril : 1^{er} dimanche de la Passion 1 ^{ère} classe	8h00 8h30 9h30 10h00	Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe	
Mardi 8 avril : Mardi de la Passion 3 ^{ème} classe	18h45	Messe basse	17h30 : catéchisme pour enfants 19h30 : Catéchisme pour adultes
DIMANCHE 13 avril : Dimanche des Rameaux 1 ^{ère} classe	8h00 8h30 9h30 10h00	Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe	A la Grand-Messe : bénédition des rameaux
Mardi 15 avril : Mardi Saint 1 ^{ère} classe	18h45	Messe basse	17h30 : catéchisme pour enfants
Jeudi 17 avril : Jeudi Saint 1 ^{ère} classe	18h30	Messe vespérale, suivie de l'adoration et des confessions	Adoration du Très Saint-Sacrement au reposoir jusqu'à 22h
Vendredi 18 avril : Vendredi Saint 1 ^{ère} classe	16h00 17h00	Chemin de Croix Fonction liturgique suivie des confessions	Jeûne et abstinence
Samedi 19 avril : Samedi Saint - 1^{ère} classe	21h00 22h00	Confessions (<u>jusqu'à 21h30</u>) Veillée pascale	
DIMANCHE 20 avril : <u>RESURRECTION DE NOTRE-SEIGNEUR JESUS-CHRIST</u> 1 ^{ère} classe	8h00 8h30 9h30 10h00	Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe	
Mardi 22 avril :		Pas de messe	
DIMANCHE 27 avril : 1^{er} Dimanche après Pâques <i>Dimanche « in albis » - 1^{ère} classe</i>	8h00 8h30 9h30 10h00	Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe	
Mardi 29 avril :		Pas de messe	
Mercredi 30 avril : Saint Eutrope, 1^{er} év. de Saintes <i>(propre de La Rochelle) - 1^{ère} classe</i>	18h45	Messe chantée en l'honneur du saint patron du diocèse	17h30 : catéchisme pour enfants 19h30 : Groupe Sainte-Philomène



Basilique Sainte-Croix-de-Jérusalem

Les cérémonies de ce mois d'avril nous feront méditer sur le grand mystère de la Passion de Notre-Seigneur Jésus-Christ qui a versé son sang pour la rédemption de nos péchés. Les émouvantes cérémonies de la Semaine sainte nous font revivre chaque année la victoire de Notre-Seigneur remportée sur la Croix, et c'est pourquoi en cette année jubilaire, je me permets de vous présenter la Basilique Sainte-Croix-de-Jérusalem à Rome qui abrite les reliques de la Passion de Notre-Seigneur.

En effet, vers 325, Sainte Hélène, mère de l'empereur Constantin, s'embarque de Rome pour la Terre Sainte, afin de prier sur les lieux où Jésus était né, avait vécu, était mort et ressuscité. Là, elle reçut du Saint Esprit l'inspiration de rechercher le bois de la Croix. Elle se rendit au Golgotha, s'agenouilla parmi les décombres, fit creuser le terrain et trouva trois fourches, dont une comportait l'inscription : « Jésus de Nazareth, roi des Juifs ». Elle rapporta une partie des reliques à Rome qui furent placées dans un atrium de sa résidence impériale, érigé en chapelle. Elle déposa en personne la terre même du Golgotha à l'emplacement où une basilique serait construite pour recevoir les reliques. Sainte Hélène mourut peu après et l'empereur Constantin se chargea de faire construire la basilique où il fit mettre les reliques dans la chapelle Sainte Hélène.

Après plusieurs effondrements, la basilique fut reconstruite au XII^{ème} siècle sous le pape Lucius II, qui y ajouta trois nefs romanes, un portique et un imposant clocher en briques.

L'apparence actuelle de la basilique à la façade baroque construite en pierres blanches date du XVIII^{ème} siècle, sous le pontificat de Benoît XIV. A son faite une croix en fer est entourée par deux anges, puis par les quatre évangélistes et aux extrémités, à gauche par Sainte Hélène portant la Croix, et à droite, par Constantin tenant une lance.

L'intérieur de la basilique présente un plan à trois nefs séparées par douze colonnes de granite. Dans le chœur, une magnifique fresque illustre la découverte de la Croix par Sainte Hélène.

L'aile sud mène à la chapelle Sainte Hélène, située au niveau de la basilique d'origine, qui contient sous le sol, de la terre du Calvaire rapportée par Sainte Hélène.

A gauche du chœur, se trouve la chapelle des reliques transférées par le Pape Saint Pie V ; on y accède par un escalier appelé « le Calvaire » qui abrite **trois grands morceaux de la vraie croix, l'inscription de la croix en hébreu, en grec et en latin, deux épines de la Sainte Couronne, un clou de la Crucifixion, un fragment de la croix du bon larron, le doigt de Saint Thomas, des fragments de la colonne de la flagellation, de la grotte de Bethléem et du Saint Sépulcre.**



C'est une grande grâce de pouvoir pénétrer dans cette basilique qui est l'une des sept grandes basiliques de Rome où l'on peut y vénérer les reliques de la Passion de Notre-Seigneur, et ainsi méditer sur les souffrances qu'Il a endurées.